

**PROTOKOLL der Sitzung der Kollegengruppe der VAA und NETZWERK architektur  
am 09. 11. 2018 in Münster, Hotel Mövenpick  
(Fassung vom 06. 12. 2018)**

**Beginn :** 14.00 Uhr  
**Ende :** 18.00 Uhr

**Teilnehmer/-innen :** siehe Teilnehmerliste

**TOP 1 Begrüßung und Protokollführung**

Der Vorsitzende der **VAA**, Klaus Brüggelolte, begrüßt die Teilnehmer.  
Er übergibt die Protokollführung an Jürgen Meinhard.

**TOP 2 Ergänzung der Tagesordnung**

TOP 5.2 "AK Chancengleichheit" wird ergänzt.

Die Sitzung soll der Vorbereitung der VVS am nächsten Tag dienen.

**TOP 3 Berichte AKNW, Ausschüsse**

Der Vorsitzende, Klaus Brüggelolte, berichtet zu folgenden Themen :

- 3.1 Freistellung von der DRV (Deutsche Rentenversicherung, um am Versorgungswerk teilnehmen zu können.
- 3.2 Treffen der Kammer mit Vertretern der Kommunen.
  - Stress bei neuer Bebauung von bewohnten Gebieten durch die Bewohner.
- 3.3 Inselkongress in Rotterdam.
  - die Teilnehmer waren von dem Besuch sehr angetan.
- 3.4 Sommerfest der AKNW in der Rheinterrasse in Düsseldorf.
- 3.5 Einladung der FDP-Fraktion an die Kammer.
  - Thema : Reform der Grundsteuer.
- 3.6 Bundeskammerversammlung in Berlin.
- 3.7 Teilnahme des Vorstandes der Kammer an der EXPO.
  - soll aus Kostengründen künftig auf das Präsidium verlagert werden.

2./...

- 3.8 Baukunstarchiv in Dortmund.
  - könnte der Austragungsort für eine der nächsten Mitgliederversammlungen werden.
- 3.9 Unterschwellenwertverordnung (UnterschwellenwertVO).
- 3.10 Baukostensenkungskommission.
- 3.11 Klimadiskussion.
  - Eric Wollesen erinnert daran, dass die AKNW dem Verein Klimadiskurs NRW beigetreten ist und er im Auftrag der AKNW die Termine wahrnimmt. Nun sei er in dessen Vorstand gewählt worden und könne berichten, dass einerseits die Wahl einer neuen Geschäftsführung anstehe, andererseits eine steigende Mitgliederzahl sowie der ermutigende Kontakt zu Stiftungen voraussichtlich eine stabile und kontinuierliche Arbeit der Vereinsmitglieder an den Klimazielen ermögliche. Er wies auf die anstehenden Veranstaltungen des Klimadiskurs hin, die gerade auch wegen der Diskussion um Sanierungsstrategien auf kommunaler Ebene interessant seien. Man könne sich im Internet auf der Seite des Klimadiskurses informieren und sogar Video-streams von Veranstaltungen ansehen.
- 3.12 Vertragsverletzungsverfahren der EU-Kommission zum Thema HOAI.
  - Die erarbeitete Studie kommt zu dem Ergebnis, dass durch die Anwendung der HOAI bzw. deren Nichtanwendung keine Verbesserung oder Verschlechterung der Architektenleistungen entsteht.
- 3.13 Thomas Löhning berichtet zum Versorgungswerk : bei der Berechnung der Rentenhöhe wurde von Beginn an bis zum Jahre 2017 ein "Rechnungszins" von 4 % verwendet. Dieser wird von 3,86 % im Jahr 2017 sukzessive - wie auf der VVS im Jahr 2016 beschlossen – bis auf z.B. 2,76 % im Jahr 2035 gesenkt.

#### TOP 4 **Berichte unserer Delegierten aus den Ausschüssen**

- Die Kollegen Peter Berenskötter und Sascha Tschorn sprechen die Themen "Umfrage zu den Gehältern" und "ungenügende Ausbildung" während des Studiums für die praktische Arbeit an.
- Der Kollege Dr. Jürgen Held spricht noch einmal das KITA Projekt an.
- Der Kollege Jürgen Meinhard berichtet von den vielen Fällen von berufsrechtlichen Verstößen, die vor dem Verwaltungsgericht Düsseldorf landen.
- der Kollege Eric Wollesen berichtet aus dem Ausschuß "Planen und Bauen", dass die Forderung der LandschaftsarchitektInnen für eine

3/...

3/...

Verpflichtung eines “Freiflächenplanes“ in der BauPrüfVO kontrovers diskutiert wird und noch keine Lösung gefunden wurde.

- Der Kollege Eckhard Ebert von NETZWERK architektur schlägt vor, dass eine Evaluierung des Themas “Gestaltungsbeiräte“ vorgenommen werden soll.

## TOP 5 **Vorbereitung der Vertreterversammlung**

Die am kommenden Tag stattfindende Vertreterversammlung wird beraten.

### **5.1 Anträge an Vertreterversammlung**

5.1.1 Vorschlag vom Kollegen Dr. Jürgen Held : Umbenennung der “Vertreterversammlung“ in “Architektenparlament“. Die Abstimmung zu diesem Punkt ergibt eine mehrheitliche Zustimmung.

5.1.2 Ein weiterer Vorschlag des Kollegen Dr. Jürgen Held lautet : man möge die Anzahl der Mitglieder der Vertreterversammlung zur nächsten Wahl verringern.

Die Abstimmung zu diesem Punkt ergibt eine mehrheitliche Ablehnung.

5.1.3 Der Kollege Christoph Usener hat Fragen zum Haushalt der Kammer gestellt und zwar speziell zu dem Bürokostenzuschuß für das Präsidium, dessen unglückliche Formulierung nach seiner Auffassung Nachfragen geradezu aufdrängte.

### **5.2 AK “Chancengleichheit“**

Die Kammer bildet einen Ausschuss “Chancengleichheit“ unter Vorsitz von Katja Domschky. In diesem Ausschuss soll untersucht werden, wie das Engagement und die Mitwirkung von Frauen gestärkt werden kann.

Die KollegInnen entsenden die Kollegin Jutta Düchting in diesen Ausschuss.

## TOP 6 **Öffentlichkeitsarbeit – Mitarbeit der Mandatsträger**

Es wäre begrüßenswert, wenn die Mitglieder unserer Kollegengruppe sich mehr in die Öffentlichkeitsarbeit einbringen würden (z.B. AK “Öffentlichkeitsarbeit“).

## TOP 7 **Zahlungsmodalitäten von VAA-Auftragnehmern**

Die Frage, zu welchem Zeitpunkt Zahlungen an Auftragnehmer der VAA im Bereich Werbung zu leisten sind, muß geklärt werden, da der geschäftsführende Vorstand im Vereinsrecht privatrechtlich haftet. Hierzu erklärten sich die Kollegen Sascha Tschorn, Christoph Usener und Ulrich Drahtler bereit, aus ihren Erfahrungen nach individueller Klärung der Sachlage dem Vorstand zu berichten.

4/...

4/...

TOP 8 **Mitgliederwerbung**

In der künftigen Werbung für neue Mitglieder soll mehr darauf hingewiesen werden, welche Netzwerke bei der gemeinsamen Arbeit entstehen.

TOP 9 **Verschiedenes**

Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass die nächste Mitgliederversammlung in Ost-Westfalen und zwar am

**6. April 2019 in Paderborn im Nixdorf-Museum**

stattfinden soll.

Mettmann, den 29. November 2018



(Jürgen Meinhard)